



Fünf-Punkte-Programm der Ökologisch-Demokratischen Partei (ÖDP) – Die Naturschutzpartei – zur Ortsbeiratswahl in Windecken 2026

Der Ortsbeirat vermittelt, berät und unterstützt bei Anliegen rund um das Gemeinwesen. Beschlüsse sind für Magistrat und Stadtverordnetenversammlung grundsätzlich nicht bindend. Vollmundige Wahlversprechen sind daher Augenwischerei. Mit unserem Fünf-Punkte-Programm bieten wir Ideen und rücken Naturschutz und gelebte Demokratie stärker ins Blickfeld.

① Essbares Klimawäldchen

In Hofheim im Taunus entsteht ein dicht bepflanzter Mini-Wald mit essbaren Pflanzen, der gleichzeitig dem Klima- und Artenschutz dient. Das könnte als Vorbild für Windecken dienen. Gemeinsam finden wir einen geeigneten Standort und bringen Organisationen zusammen, die unterstützen.

② Solarüberdachung Parkplatz Willi-Salzmann-Halle

Die Willi-Salzmann-Halle soll energetisch saniert werden. In diesem Zusammenhang soll eine Solarüberdachung des Parkplatzes geprüft werden. Eine Umsetzung könnte Fahrzeuge schützen und Strom für Windecken erzeugen. Solardächer für Parkplätze wären zumal ein sichtbares Zeichen für eine nachhaltige Stadtentwicklung. Eine Teilüberdachung und ausreichende Höhe ermöglichen die weitere Nutzung für Märkte und Feste.

③ Mitnahmebänke

Mitnahmebänke sind markierte Sitzgelegenheiten, an denen Menschen sich hinsetzen können, um eine Mitfahrgelegenheit anzubieten oder zu suchen. Sie fördern nachbarschaftliche Hilfe, klimafreundliche Mobilität und soziale Begegnung. Mitnahmebänke könnte an der Willi-Salzmann-Halle und am Friedhof stehen.

④ Öffentliche Plakatwände vor Wahlen

Das Plakatieren vor Wahlen soll nur auf dafür ausgewiesenen Plakatwänden zugelassen werden. So werden Wildplakatierung, die zeitweise Verschandelung des Stadtbildes sowie eine umweltbelastende Materialschlacht verhindert. Außerdem fördert diese Maßnahme die Chancengleichheit der Parteien und Wählergruppen.

⑤ Eigener Ortsbeirat für die Stadtmitte

Nidderau mit seinen fünf gewachsenen Stadtteilen ist liebenswert. In den Jahren ist zwischen Windecken und Heldenbergen de facto ein neuer Stadtteil mit eigenem Charakter entstanden. Mittendurch führt der Landgraben und bestimmt, wer sich mit Anliegen an den einen oder anderen Ortsbeirat wendet. Demokratie muss nahe an den Menschen sein. Deswegen fordern wir die Schaffung eines eigenen Ortsbeirates für Nidderaus Stadtmitte.